

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan mengenai program bimbingan pribadi sosial di Pondok Pesantren Bany Syafi'i sudah berjalan dengan baik, dan menghasilkan kesimpulan sebagai berikut :

1. Di Pondok Pesantren Bany Syafi'i terdapat beberapa program bimbingan pribadi sosial, yakni program harian, program mingguan, dan program tahunan. Program harian terdiri dari kegiatan mengaji, baik mengaji Al-Qur'an maupun mengaji kitab, kegiatan sholat berjamaah, kajian-kajian kitab, dan piket kebersihan. Untuk program mingguan terdiri dari kegiatan kiyas (kajian Islam antar santri) yang dibahas biasanya terkait tentang permasalahan-permasalahan agama, yang kedua yakni kegiatan training dakwah atau muhadoroh. Program yang selanjutnya yakni program tahunan yang terdiri dari kegiatan PHBI (peringatan hari besar Islam), agustusan, pesantren kilat, serta tour ziarah. Dari banyaknya program yang terdapat di pondok pesantren Bany Syafi'i tentunya sangat berpengaruh terhadap perkembangan individu para santri. Dengan adanya program-program tersebut dapat membantu para santri untuk dapat mengamalkan nilai-nilai keimanan dan ketaqwaan kepada tuhan yang maha esa, mampu memahami dan menerima kelebihan serta kekurangan diri serta bersikap respek terhadap sesama dan diri sendiri.
2. Program-program yang mendukung kepribadian sosial para santri yakni yang pertama ialah sholat berjamaah, yang dimana dari program sholat berjamaah tersebut santri memiliki sikap disiplin dalam hal mengatur waktu, santri dapat menghilangkan ego, dan santri dapat menghargai perbedaan dan dengan penuh kerendahan hati patuh dan taat pada iman.

Program yang kedua ialah piket kebersihan, dengan adanya program piket kebersihan ini, santri menjadi semakin menanamkan rasa tanggung jawab di dalam diri mereka dan bersikap jujur atas segala hal yang mereka lakukan. Dan program yang terakhir ialah training dakwah

## **B. Saran**

1. Bagi kiai agar kiai dapat memberikan jadwal khusus untuk kegiatan layanan bimbingan pribadi sosial kepada para santri.
2. Bagi pondok pesantren agar dapat menyediakan tempat atau ruangan tertentu yang menyediakan tempat untuk menampung keluhan kesah santrinya disertai dengan seseorang yang ahli dalam bidang konseling, baik kiai maupun ustadzah.
3. Bagi para santri agar lebih terbuka dan jujur kepada kiai terkait dengan permasalahan yang sedang dihadapi.
4. Bagi peneliti agar lebih memperluas pembahasan mengenai penelitian tentang program bimbingan pribadi sosial di Pondok Pesantren Bany Syafi'i.